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口试练习 

【适合年级】华文（低年级） 

【新闻】活跃通勤咨询小组建议 公路骑脚踏车最多单列五辆 

对话提示： 

1. 你有没有看过脚踏车骑士危险骑行的行为？你认为脚踏车骑士的哪些骑行行为是危险

的？你对他们的行为有什么看法？（叙述+伸展题） 

参考答案 我曾经看到一个年轻的脚踏车骑士在大马路上任意切换车道。他在车子之间

蛇行，看到背后有车子，他就举起手来要驾车者让路给他，然后硬挤进轿车

的车道。他的行为非常嚣张霸道，只考虑到个人的方便，没有为其他公路使

用者着想。 

我还看过两个脚踏车骑士在马路上并列骑行，他们以为当时路上车子不多，

就边骑边聊天，霸占了整条车道。这时有辆车子驶过来，还好司机及时放慢

车速，然后鸣笛提醒他们，他们才靠向左边车道，改成前后单列骑行。 

我觉得这两个骑士缺乏公路安全意识，不论是在公园的脚踏车道，还是在大

马路上，我们都不应该霸占整条车道，影响其他的公路使用者。 

除了这种行为之外，我觉得不遵守交通规则的骑行行为都是危险的，比如逆

向行驶、没有尽量靠最左侧车道骑行、闯红灯、在马路上骑行时没戴头盔等

等。违反交通规则，不但危害自己，也威胁到别人的安全。（355 字） 

答题指引 *能从视频中获得启发以拓展内容。 

*能组织内容，有条理地讲述自己的经历和想法。 

 

2. 针对脚踏车公路安全条例，活跃通勤咨询小组提出了哪些建议？你对这些建议有什么

看法？（重整+伸展题） 
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参考答案 

  

针对脚踏车公路安全条例，活跃通勤咨询小组提出了几个建议。第一个建

议是脚踏车骑士在公路骑行时，一组最多只能有五辆脚踏车单列而行。如

果是两人并列骑行，最多只允许十辆脚踏车。 

我非常支持这个建议。自从冠状病毒阻断措施以来，我国又掀起了骑脚踏

车的热潮，脚踏车爱好者越来越多。他们通常会结伴一起骑行，作为健身

活动，或者以骑脚踏车这种环保且健康的方式探索新加坡，所以，我们经

常看到马路上成群结队的脚踏车。这给驾车者带来一定的威胁，因为他们

必须慢下来，想超越脚踏车队也不容易，所以我觉得，我们有必要限制公

路上脚踏车队的车辆数目，以避免发生公路意外和交通阻塞。 

小组也建议，在高级驾驶理论中加入指导原则，让不同脚踏车队之间保持

约两个灯柱，也就是大约 30 公尺的安全距离。我觉得小组的设想很周

详，正如刚才我所说的，结伴骑脚踏车在我国已经是一种普遍的消闲活

动，如果不规定不同车队之间的距离的话，两组脚踏车队碰在一起是很可

能发生的事，尤其是在周末，所以必须把他们错开，以免成群的脚踏车带

来公路安全隐患。 

除此之外，小组也建议在高级驾驶理论和考取驾照的手册中，加入驾车者

在超越脚踏车骑士时，应该保持至少 1.5公尺的距离。虽然我没有驾车经

验，不太理解这个建议，但我想，脚踏车车速慢，为了避免造成交通阻

塞，有时驾车者必须超越脚踏车。为了避免彼此碰撞，规定驾车者超越时

和脚踏车保持一定的安全距离是有必要的。（577字） 

答题指引 

  

*能从视频中摘录相关信息，加以归纳与组织，有条理地陈述内容。 

*能从视频中获得启发以拓展内容。 

 

3. 每个公路使用者都必须负起责任，以确保公路安全。谈谈你的看法。（评价题） 

参考答案 我同意这个说法。要确保公路安全，除了政府要制定合时宜的公路安全条

规，并且加强宣导和教育之外，每个公路使用者，包括驾车者、各种个人

代步工具使用者，还有行人都要负起责任，做个负责任、有礼让精神的公

路使用者。 
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对于需要考取驾照的司机，和需要通过理论测试的电板车、电动脚踏车骑

士来说，他们对交通规则比较了解，但他们也必须坚持良好的驾驶和骑行

习惯，严格遵守交通规则。 

没有驾照的人也应该对交通规则有所了解，在路上留意路况和交通指示

牌，平常多注意政府的公路安全宣传，以提高警惕。最重要的是，所有公

路使用者都应该重视公路安全，培养正确的公路安全意识和优雅的行为，

才能避免发生意外，确保公路安全。（286个字） 

答题指引 *能清楚地表明自己的立场。 

*能从视频中得到启发，提出适当的、合理的证据来支持自己的看法。 

 


